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这种生活，想要回到自己的生活。

我在歌坛那10年太匆忙了，

我一年要发两张专辑，我如果不

是在录音，我就是在做宣传，不

然就是在跑校园演唱，一直都是

这样，周而复始上电视通告、广

播电台，突然之间我觉得我的内

心需要沉淀下来。

《新民周刊》：在沉寂四年

之后，2004 年你又宣布复出，

是什么样的原因？

孟庭苇：很偶然的，我看到

了一本书，这本书叫做《黄羊川》。

讲的是台湾商人温世仁在甘肃黄

羊川帮这里的孩子架设网络，让

他们学习操作电脑，实现用网络

连接世界的梦想。黄羊川是一个

比较贫困的地方，有很多孩子要

去求学，是必须要看老天爷给不

给饭吃的，父母都是农民，他们

要去上学，必须要看今年有没有

收成，有收成的话才能够继续念

书。

然后温世仁想要这里的孩子

改变他们的命运，所以他教他们

怎么利用网络销售农作物，帮助

他们改善家庭，改善他们的经济。

我看了这本书之后非常感动。我

记得我看完书，当月我就飞了一

趟黄羊川，去看那些孩子。

我有一个好朋友是姚谦，我

对姚谦说，我有一个想法是做一

张专辑，然后把这张专辑的版税

全部都捐给黄羊川，给孩子们盖

图书馆。我们合作了《红花》这

张专辑，然后我们把所有的版税

都捐给了黄羊川当地。

《新民周刊》：经过你父亲

你哥哥的事情，又研习了一段时

间的佛法，重新回来做音乐的话，

是不是感觉又不一样？

孟庭苇：完全不一样！因为

我退出歌坛的那段日子，我是连

电视都不看的。我也不听自己的

歌。我以前很喜欢读书，喜欢看

电影，那段时间完全舍弃，读书

我也只读佛经。我沉浸在另外一

个世界里。但是有一天我遇到了

一位修行者，他跟我说了一段话，

他说如果你可以的话，你应该去

做一件事情，就是去关心医疗和

教育，不是把自己关起来念经。

他说医疗和教育就是孩子们的食

物，他们有了教育之后就像穿上

了衣服一样。

所以如果你觉得做过去你做

的事对你来说没有任何意义，如

果你想改变你的思维，那么是不

是你赚的钱可以多多投入到医疗

和教育方面去？因为这句话，我

才开始在想我有什么样的能力可

以去做这方面的事。

《新民周刊》：现在即将开

始自己的 35 周年巡回演唱会。

第一站为什么选择在佛山？曲目

方面有怎样的安排？

孟庭苇：佛山有一家专门

承办演唱会的公司，公司负责

人张先生是我的歌迷，他说他

年轻的时候就非常喜欢听我的

歌，现在他有能力办演唱会了。

很希望能够帮我办巡回演唱会，

他们的公司在佛山，他希望我

的 35 周年巡演第一站可以在他

的家乡举办，他觉得这是很有

意义的事情。

曲目这次为了满足所有的歌

迷，我们唱至少 50 首以上的歌。

因为票选出来大家想听的歌太多

了，有很多非主打歌，可能平常

很少有机会唱给大家听，却又是

大家很心爱的，所以我会把这些

歌尽量演唱一遍。

下图：生活中的
孟庭苇。


